

## **Formación profesional / Escuelas medias**

Tras la escolaridad obligatoria, la mayoría de jóvenes se decide por la formación profesional. Si quieren estudiar en una escuela técnica superior necesitan un bachillerato, que pueden cursar en una "escuela media" u obtenerlo durante la formación profesional.

### **Importancia de la formación**

Se concede una gran importancia a tener una buena formación y situación laboral. Ya los rendimientos en la escuela obligatoria son muy importantes a la hora de determinar las futuras posibilidades. Tras la escolaridad obligatoria, las personas jóvenes tienen varias opciones para asegurarse un buen punto de partida en su vida laboral (Sekundarstufe II). Con una formación posterior es más fácil encontrar un buen trabajo. ¿Tiene preguntas sobre la formación profesional y la formación continua? El Punto de asesoramiento profesional, de estudios y de carrera (Berufs-, Studien- und Laufbahnberatung) asesora gratuitamente a las personas jóvenes y a sus progenitores.

### **Formación profesional de base**

La mayoría de los jóvenes se decide, tras la escolaridad obligatoria, por una formación profesional de base (aprendizaje profesional, Berufslehre). Durante el aprendizaje profesional, las personas jóvenes aprenden en una empresa las destrezas prácticas de una profesión y asisten paralelamente a una escuela de formación profesional. Hay más de 250 profesiones. Un aprendizaje dura entre 2 y 4 años y las personas jóvenes deben buscar por sí mismas un puesto de aprendizaje en una empresa. La búsqueda empieza ya en los dos últimos años de la escolaridad obligatoria. La escuela ayuda a las personas jóvenes, pero estas también necesitan el apoyo de sus progenitores. Asimismo, el Punto de asesoramiento profesional, de estudios y de carrera (Berufs-, Studien- und Laufbahnberatung) ofrece gratuitamente un abanico de posibilidades y asesoramiento. Las personas jóvenes que hacen un aprendizaje profesional pueden asimismo hacer un bachillerato profesional (Berufsmaturität), que permite el acceso a una escuela técnica superior.

## **Escuelas medias**

Las escuelas medias (Mittelschulen) preparan para una formación universitaria en Universidades o Universidades de Ciencias Aplicadas (Fachhochschulen). En las escuelas medias el alumnado recibe una amplia formación general.

Existen distintos tipos de escuelas medias:

- Escuelas medias con bachillerato académico (gymnasiale Maturität): después, el alumnado puede ir a la universidad o a una universidad de Ciencias Aplicadas.
- Escuelas medias con diploma de bachillerato especializado o profesional (Fach- oder Berufsmaturität): después, el alumnado puede ir a una universidad de Ciencias Aplicadas, o incluso a una universidad. Para ello tiene que superar un examen y, a veces, se aplican requisitos adicionales.

## **Programas puente**

¿Tiene entre 18 y 25 años y ha llegado al Cantón de Basel-Stadt tras la escolaridad obligatoria? En este caso, puede incorporarse a un programa del Centro de programas puente (Brückenangebote). Allí se pone el énfasis en facilitarle el acceso al mercado laboral. Los programas puente pueden ayudarle a encontrar un lugar para hacer un periodo de prácticas o un puesto de aprendizaje. ¿Le interesa? Apúntese en el Centro de programas puente (Zentrum für Brückenangebote, ZBA).

## **Más información (enlaces, direcciones, folletos, hojas informativas)**

[www.hallo-baselstadt.ch/es/escuela-y-formacion/formacion-profesional--escuelas-medias](http://www.hallo-baselstadt.ch/es/escuela-y-formacion/formacion-profesional--escuelas-medias)